



Primera comunicación - Abril 2015

**CONGRESO INTEGRADO DE ADOLESCENCIA – SETIEMBRE 2015**  
**JORNADA PRECONGRESO DE JOVENES**

***“Desempolvando un Derecho: los jóvenes discuten la salud”***

Los días 8, 9 y 10 de setiembre 2015 se realizará en la ciudad de Montevideo el XXX Congreso Nacional de Pediatría en el marco de los 100 años de la Sociedad Uruguaya de Pediatría.

En forma simultánea tendrá lugar el Primer Congreso Integrado de Salud Adolescentes. Se define como un Congreso Integrado ya que por un lado involucra a los actores comprometidos con la vida de los y las adolescentes como la salud, la educación, lo social, la recreación, los ámbitos de la justicia juvenil; y por otro porque participarán Sociedades Científicas de Latinoamérica, Caribe, España Italia y Portugal, nucleadas mayoritariamente en la CODAJIC (Confederación de Adolescencia y Juventud de Iberoamérica Italia y Caribe).

Este evento cuenta con un Comité Organizador y un Comité Científico formado por referentes de la Universidad de la República, el Ministerio de Salud Pública, el Instituto Nacional de la Juventud y representantes de las Sociedades locales y Latinoamericanas de Pediatría, Medicina Familiar, Ginecología, Psicología y Psiquiatría, y la Asociación Latinoamericana de Magistrados y Jueces de Familia.

Se ha considerado de fundamental importancia contar con la palabra de los jóvenes; para ello se organizará una jornada pre-congreso el día 7 de setiembre en la cual adolescentes y jóvenes trabajarán los temas de salud desde la perspectiva e importancia que adquieren desde su mirada y vivencia.

Las conclusiones y propuestas serán presentadas por cuatro delegados juveniles, elegidos a tal fin en la jornada, en una mesa específica en el Congreso general. **La finalidad es que sean compartidas con el colectivo de profesionales presentes y constituyan reflexiones a incluir en las políticas públicas.**

Esta actividad está siendo organizada por la Red de Juventudes del Uruguay (REJU), el Instituto de la Juventud (INJU) y el Ministerio de Salud Pública (MSP), dando especial énfasis a la toma de decisiones de los integrantes de la REJU.

Les enviamos esta primera comunicación como convocatoria de esta iniciativa a grupos de jóvenes organizados en países de América Latina y Caribe para que consideren posibilidades de participar y enriquecer el intercambio de opiniones y de conocimiento de la diversidad de situaciones en nuestro continente.



Con respecto a los aspectos metodológicos, la forma de trabajo será en grupos de discusión de diferentes temas y problemas, entre los cuales se propone reflexionar sobre la necesidad y las formas de participación juvenil en las políticas de salud; el consumo problemático de alcohol y otras sustancias; la violencia; la salud sexual y reproductiva; la diversidad; las relaciones intergeneracionales; los derechos en la atención de salud; la educación; el medio ambiente; el futuro y los proyectos de vida.

Esta jornada será autogestionada por los jóvenes y se espera que algunos adultos - invitados extranjeros y colegas nacionales - estén presentes y disponibles para participar según demanden los grupos de trabajo.

### **Recursos disponibles**

Se cuenta con la Casa del Instituto de la Juventud, con varias salas para los grupos de trabajo.

Se ha dispuesto la reserva de un número de habitaciones del Hostel de la Casa INJU para alojar a jóvenes del exterior y del interior del país.

*En próximas comunicaciones se dispondrá de formulario de inscripción y buzón de temas a proponer*

**Lugar: Casa INJU 18 de julio 1865 Montevideo. Uruguay**

**Información e inscripciones:** [salud.adolescente.uy@gmail.com](mailto:salud.adolescente.uy@gmail.com)

Comité organizador : REJU	Verónica Silveira
	Manuel Ulfe
	Fernanda Berrueta
INJU	Alexandra Lizbona
MSP	Susana Grunbaum